



新郷ありがとう小学校

HP…<http://awara-kyouiku.jp/~shingou/>

学校だより第9号
平成28年7月1日
あわら市新郷小学校

7月予定表

日	曜	予定	備考
1	金	朝会・クラブ活動	
2	土		
3	日		
4	月	読み聞かせ5・6年	
5	火		
6	水		
7	木	4年校外学習	
8	金	委員会活動	
9	土		
10	日		
11	月	読み聞かせ2年	口座振替日
12	火		
13	水	ひまわり教室(防犯)	
14	木		
15	金	地区子ども会	
16	土		
17	日		
18	月	祝・海の日	
19	火	6年行灯づくり(本荘公民館)	
20	水	児童集会	
21	木	夏季休業	
22	金	カヌー・ポロ練習 プール開放	
23	土		
24	日		
25	月	カヌー・ポロ練習 プール開放	
26	火		
27	水	カヌー・ポロ練習 プール開放	
28	木	カヌー・ポロ練習 プール開放	
29	金	カヌー・ポロ交流会 複式学級北越ブロック交流会3・4年	
30	土		
31	日	※本荘公民館「音楽のつどい」	

新郷小の宝 「陰徳の松」

前号で新郷小学校応援歌「夢の風船」制作のきっかけに「陰徳の松」の伐採があったことが分かりました。そこで、「陰徳の松」について、調べることにしました。松に託された思いを子どもたちに伝えられたらと思います。

○陰徳

広辞苑では、人に知れないように施す恩徳(恩徳:めぐみ。なさけ。恩恵。)となっています。また、慣用句として「陰徳あれば必ず陽報あり。」と使われ、【人知れずよいことを行う者には、必ず目に見えてよいことが返ってくる。(陰徳陽報)】の意を表すとなっています。

このことから考えると、人の目を気にせず(誰も見ていなくても)、自分の損得にかかわらず、その時その場に応じた良い行動がとれる人間の姿が見えてきます。廊下にごみが落ちていたら拾う、静かに学習している人がいたら、騒ぐのを控える、顔を合わせたら挨拶をする、道でのすれ違いでは、片側をあける、乱雑な本棚の本を整とんする。簡単そうでちょっと難しいことが、自然にできる子に育って欲しいとの願いが込められたのかと思います。

○陰徳の松碑(昭和59年8月建立…1984年)

陰徳の松の切り株横には、「今から約1世紀前この地に学校がたてられた時 ある篤志家がここに学ぶ児童達が正しい心を持ち 行いが立派で 真の学問を探究してほしいと言う願いをこめて 植えられた老松です。仰ぎ見て 豊かな心を持とう。」と記された石碑があります。

新郷小学校が、健全な心と体の成長、そして確かな学びの場であって欲しいとの願いが感じられます。

◆なぜ、陰徳？

松の植樹には、地域の将来を担う子どもたちの健やかな成長を見守るとの思いが見えます。とはいえ、「陰徳」は人知れずの印象が強い言葉です。「積善」の方がはっきり意識できそうです。「真摯」「至誠」といった言葉もあります。「陰徳」が使われていることには、別のいわれがあるような気がします。もう少し、探究を続けたいと思います。

このことについて、情報がありましたらお教えてください。

(伐採前の陰徳の松)



陰徳の松碑→



〔陰徳の松の切り株〕



〔苗木 陰徳の松の子の〕

がんばりました FBC リレーマラソン完走！！

7/2(土)10:30～ FBCでリレーマラソン特集番組

本校児童8名も全員完走。制限時間内にゴールしました。
・少しつらかったけど最後まで走れたのでよかったです。最後にみんなでゴールして楽しかったです。③
・4走を走りました。坂道が一番つかれました。でも、楽しかったので、また走りたいです。④
・楽に走れた。応援の声がよく聞こえてがんばれました。⑤
・上るところもつらかったけど、下りの前でいっぱい大人の人をぬいていけてよかったですし、新郷小学校テント前でみんながポンポンを持って応援してくれたのでとても速く走れてよかったです。③

《5～6月新郷小学校アルバム》

(算数研究授業・2年)



「1000までの数」10進法の数え方を、考えました。

(野菜の水やり・2年)



毎朝の日課です。大きく育ちました。

(栄養士学校訪問) 給食センター栄養士の大家先生に訪問いただき、食の大切さについて、2・3年生で授業していただきました。



キュウリ・ナスの浅漬けづくり



食物は体に入って、どんな働きをするのかな？

(大豆栽培・2, 3年)



今年も、中浜・北川さんのお世話で、大豆を植えました。毎日の水やりもがんばっています。

(校外学習 牛山選果場にて)

牛山選果場で食べたスイカは、今までで一番おいしかった。メロンが入っている重いかごを機械を使って持つととっても軽そうでした。



(雲竜丸乗船体験・5年)

雲竜丸は、閉校した小浜水産高の実習船で、ハワイ近海でマグロ漁を行っていました。福井新港より、日本海へ約2時間あまりの体験乗船をしました。海図やソナーを見たり、実際に舵をまわし進路を変えたりするなど貴重な体験をさせていただきました。

(海図を使って航路を決めます) [国体マスコットハピリュウも乗船]



おも舵=右に回すと進路も右へ

雲竜丸体験乗船で楽しかったことが2つあります。1つ目は、操舵体験をしたことです。操舵室で船の操縦をさせてもらいました。右にやったり、真っ直ぐにしたり、左に動かしたりしました。角度を見ながらするのは、びっくりしました。2つ目は、自然観察です。少し進むとピウオが長い距離を飛んでいて、普段見られない魚が見られてよかったです。最後に港の近くでクラゲが見えてよかったです。

(英語読み聞かせ)

(そうじ・きれいな学校)



(委員会活動)



福井県教育研究所訪問研修

教育相談部の酒井先生に訪問いただき、「学級づくりとソーシャルスキル教育」をテーマに研修しました。



ソーシャルスキルとは、「良好な人間関係をつくり、それを保つための知識と具体的な技術やコツ」のことで、「社会性」という言葉もよく使われています。特に、人間関係づくりで最も大事とされる、『上手な聴き方』について、授業でどう育てるかを、子ども側で活動して学びました。「聴き方名人」がいっぱいの教室を目標とします。

(わくわくアートスクール・4年)



金津創作の森の作家の方の指導で、マグカップを作りました。焼き上がりが楽しみです。

(消防署見学・4年)



社会科見学で、町の安全を守る消防署で学習しました。

(避難訓練・全校)



水消火器を使っての、消火訓練

(プールでの水泳授業)



ノーテレビ・ノーゲーム週間 7/4(月)～7/8(金)
話そう! 読もう! 動こう! 寝よう!